

FUNCIONES Y BENEFICIOS DE LOS SISTEMAS DE LOS BANCOS DE ALIMENTOS

Los Bancos de Alimentos pretendemos con nuestra labor paliar el hambre y el despilfarro, es por eso, que para combatir la pobreza en general, nuestra función principal consiste en captar y distribuir gratuitamente mediante tareas de descarga, almacenaje, logística, transporte, gestión, comunicación y administración, aquellos alimentos recaudados para hacerlos llegar de manera gratuita a toda persona y/o familia que se encuentra en una situación de vulnerabilidad económica y social.

La importancia del sostenimiento de los Bancos de Alimentos es indispensable para reducir el problema del desperdicio de alimentos que perjudica al conjunto de la sociedad al encarecer el acceso a bienes de primera necesidad, malgasta recursos naturales escasos aumentando los residuos y el impacto ambiental, y lastra la eficiencia del sector productivo y su competitividad. El desperdicio alimentario se acentúa sobre todo en los países industrializados, donde, en la mayoría de los casos, es originado tanto por los minoristas como por los consumidores, que arrojan alimentos perfectamente comestibles a la basura, según la FAO, la pérdida y el desperdicio de alimentos hacen referencia a su merma en las etapas sucesivas de la cadena de suministros de alimentos destinados al consumo humano. Los alimentos se pierden o desperdician en toda la cadena de suministro, desde la producción inicial hasta el consumo final de los hogares. La pobreza genera, entre otras cosas, hambre y malnutrición y el despilfarro es causa de una parte del hambre que existe en muchos países.

Los Bancos de Alimentos tienen como misión recuperar gratuitamente esos excedentes alimenticios que se encuentra en perfectas condiciones de consumo y redistribuirlos, también gratuitamente, a instituciones benéficas, legalmente reconocidas, que se encargan de hacerlos llegar a las personas declaradas en situación de exclusión social severa o moderada, contando en nuestra Provincia con 96 entidades inscritas. De esta manera cumple con su razón de existir, mitigar el hambre

en su entorno más próximo, siendo el hambre, una de las manifestaciones más evidentes de la pobreza, sin olvidar que el hambre es tanto causa como efecto de la pobreza, por lo tanto, cuando se trata de resolver el problema del hambre, se está incidiendo directamente sobre la pobreza impulsando la Economía Circular, la cual trata de pasar del modelo de “usar y tirar” basado en la presunción de que los recursos son abundantes y baratos a otro plenamente consciente de los límites materiales, económicos y ambientales. Uso racional de los recursos renovables, optimizando su rendimiento y diseñando los productos de manera que se puedan reutilizar, reparar y reciclar, de forma que se mantengan circulando dentro de la economía y utilizándolos de manera que se reduzcan los efectos negativos como la contaminación de la tierra, el agua o el aire o su impacto en el cambio climático.

Nuestras principales fuentes de suministros.-

Industria alimentaria de la cual recibimos continuas donaciones en especie de alimentos no perecederos comercializable y otros productos que por diversos motivos no están aptos para su venta (problemas en el etiquetado, exceso de producción, proximidad en la fecha de consumo preferente...). Este tipo de donaciones nos permite cumplir con uno de nuestros objetivos, maximizar el aprovechamiento de los productos.

Otra de nuestras principales fuentes es a través del sector agrícola que se encuentra adherido al Programa de Retirada de la Unión Europea donde empresas agrícolas donan frutas y hortalizas. Se trata de una base importante no sólo por la cantidad de producto si no por su calidad nutricional.

Fondo de Ayuda Europea para las personas más desfavorecidas (FEAD).

Periódicamente, la UE establece un presupuesto destinado a ayuda alimentaria para las personas más desfavorecidas. El Fondo Español de Garantía Agraria (FEGA) compra alimentos a las empresas adjudicatarias y nos lo suministran a los centros de almacenamiento y distribución.

El Banco de Alimentos de Tenerife es uno de los 54 bancos adheridos a la FESBAL (Federación Española de Bancos de Alimentos), los cuales siguen los principios

mantenidos por la FEBA (Federación Europea de Bancos de Alimentos), todos los bancos miembros a la federación continúan unos criterios de funcionalidad y se compromete a seguir un código de buenas prácticas.

Una manifestación de sus fines es la labor de representación e intermediación entre la Unión Europea, el FEAGA y los 54 Bancos de Alimentos, para la distribución de los alimentos procedentes del Fondo Europea de Ayuda para las Personas más Desfavorecidas (FEAD). La configuración del programa para España para el periodo 2014-2020 contempló la necesidad de proporcionar a las personas beneficiarias, junto a la entrega de alimentos, medidas de apoyo y acompañamiento social con la finalidad de poder integrar la provisión de un bien de carácter material con la inclusión social.

El FEAD, en el próximo periodo de programación de los Fondos Estructurales y de Inversión, estará enmarcado en el Fondo Social Europeo Plus 2021-2027.

El FSE+ se configura como principal instrumento de la Unión Europea para invertir en las personas y aplicar el pilar europeo de derechos sociales y la consecución de los objetivos marcados en la Agenda de Desarrollo Sostenible 2030. Para el periodo de programación 2021-2027 fusiona el Fondo Social Europeo (FSE), la Iniciativa de Empleo Juvenil (IEL) y el Fondo de Ayuda para las personas más Desfavorecidas (FEAD), para conseguir una de las tres prioridades del FSE+ como es la inclusión social y lucha contra la pobreza y la exclusión social, priorizando medidas para reducir y prevenir la pobreza infantil.

Eventos solidarios: La organización y colaboración de diferentes eventos solidarios en la Provincia por parte de grandes superficies alimentarias, centros educativos y empresas, nos permiten recaudar grandes cantidades de productos de alimentación básica e higiene personal. Destacamos la **Operación Kilo, La Gran Recogida y el Telemaratón de Mírame Tv.**